
 

第 5 回 特別養護老人ホームもも大安運営推進会議 

議事録 

 

１ 日時：平成 28 年 1 月 19 日（火） 13：30～14：30 

２ 場所：特別養護老人ホームもも大安 会議室 

３ 委員出欠 

構成区分 役職 氏名 出欠 

利用者の家族 家族代表 伊藤 さよ子    ○ 

利用者の家族 家族代表 末松 一男 ○ 

地域住民の代表者 南金井自治会長 清水 岩雄 × 

当該事業について知

見を有する者 

民生委員児童委員協議会

連合会 会長 
遠藤 昭已 × 

いなべ市職員 いなべ市介護保険課 安保 公裕 ○ 

いなべ市地域包括支

援センター 
主任 宇佐美由利子 ○ 

事務局 施設長 山川 広子 ○ 

事務局  施設介護員 水谷 恵美子 ○ 

事務局 看護職員 橋村 純子 ○ 

事務局  事務員 大杉 年美 ○ 

  （備考）出席･･･○ 欠席･･･× 

 

あいさつ 施設長 山川広子 

本日は寒い中、特別養護老人ホームもも大安の運営推進会議にご出席いただきまして有

難うございます。平成 28 年度の第 5 回ということですが、今日はじめての方もいますの

で自己紹介をお願いします。 

皆様に様々なご意見をいただき、より良い施設運営を行いたいと思いますので宜しくお

願い致します。 

 

議事 

1 現況報告 

  ボランティアの受け入れについて 

 2 入所者様の利用状況、待機報告 

 3 ヒヤリ・ハット報告 

  4 その他 

  5 特養ティタイム見学 

  

   

 

 

 



【要旨】 

1 現況報告 

 ボランティアの受け入れについて 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

行事内容【合唱】 

 

 

【餅つき】 

 良かった点 

 

 

 

 

 

 

 

  

改善していく点 

 

 

【その他】 

11 月の合唱ボランティアを予定してお

りましたが、ボランティア側の都合によ

り中止となりました。 

12 月は施設内で餅つきを行いました。 

（あんこと大根おろしの 2 種類）    

☆部屋の移動にも慣れスムーズに行え

るようになりました。 

☆見栄えはあまり良くなかったが、利用

者様には飲み込みやすく食べやすか

ったようです。 

☆数年お餅を食べてなかった利用者様

が、久しぶりにお餅を食べることがで

きて喜んでいらっしゃいました。 

☆餅つき機で行ったので、少しさみしか

ったという意見がありました。 

1 月 2 日は甘酒、鏡開きは、ぜんざいを

作り召し上がって頂きました。 

 

2 入所者様の利用状況、待機報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

末松氏 

 

 

事務局 

 

 

【入所待ち状況】 

 

 

 

【入所者様の状況】 

 

 

今年はインフルエンザ少ないよう

ですね、新聞でも載ってないよう

ですが。 

 

 

 

申し込み待機者は 11 名、書類上の申し

込み者は 22 名です。 

12 月 8 日 1 名退所、12 月 10 日に 1 名

入所されました。 

感染症ですが、数名が咳・のど痛・声が

れの感冒症状ありましたが、順調に回復

されてます。 

 

 

 

施設内でもインフルエンザの感染は、お

陰さまで今のところ出ていません。 

手洗い・うがいに気をつけています 

 

 

 

 



 

3  ヒヤリ・ハット報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

【ヒヤリ・ハット】報告 4 件 

 

 

 

 

転倒事故が 10件あり、この方は歩行器使用

の人が、歩行器を使用せず、ズボンを上ま

で上げずに引きずった状態で歩行されたこ

とが原因で 8 件ありました。理解できる方

なので説明の上、見守っています。 

もう 1 名は、精神状態が不安定で急に立ち

上がって転倒につながったことが 2 回(件)

ありました。現在は精神的にも安定され危

ない様子はありません。 

3例目は、ケアミスです。介助手順を熟知し

ていなかったため、椅子と一緒に転倒させ

てしまいました。 

皆様、幸いにも骨折や打撲傷等なく済んで

います。 

 

4 その他 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

宇佐美氏 

 

 

 

 

 

 

 

安保氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1月 24日認知症介護のためのここ

ろホッとカフェを実施します。申

し込みを行っています、今年度最

後の催しなので是非参加してくだ

さい。 

2月 11日にも若年性の認知症の集

いを行います。5 名程の参加の予

定をしています。 

介護保険にマイナンバーの記載が

必要となります。 

マイナンバー記載がされている場

合 

☆本人・代理人の確認が必要 

☆本人・代理人の確認が取れない

場合 

・記載を消してもらって書類を提

出してください。 

☆マイナンバーの確認の難しい方 

○認知症の方で委任する能力がな

い場合 

○マイナンバーがきていないとい

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

事務局 

 

 

末松氏 

 

 

 

 

 

 

 

安保氏 

 

 

 

われる場合 

・マイナンバー記載なくてもかま

いません。 

・マイナンバーの入った書類は金

庫等で保管をしてください。 

 

 

 

認知症の基準がわからないのです

が。 

昔の事をよく覚えていたり、自分

の誕生日をすぐに答えられたりす

るが、今朝のご飯が何だったのか

覚えていない。でも私たちも忘れ

る事はありますので、基準がわか

りにくいです。 

認知症とは、日常生活に支障があ

るものの場合を言います。加齢に

よる物忘れと区別しております。 

・4 月から施設入所できるのが要

介護 3 以上でないとできなくなり

ました。例えば 4 月 1 日以降に入

所された方で、要介護 3 から 1 に

変更になった場合は、退所をしな

ければいけないこととなりまし

た。ケアマネージャーだけでなく

施設側も気をつけるようお願いし

ます。 

・要介護が 1・2 に変更になっても、 

☆認知症であること 

☆精神疾患や知的障害があること 

☆深刻な虐待があること 

☆単身世帯又は高齢者世帯である

場合は、施設の判断で特例入所が

できます。 

その場合は施設で検討会を開き、

市へ書類を提出して可否を問い合

わせて下さい。 

 

 

 

 

 

当施設では、マイナンバー取り扱いについ

て鍵の付いている保管庫(金庫)を購入して

対処します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

5  特養見学(ティタイム) 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

【出席者全員参加】 

 

 

 

 

特別養護老人ホームのおやつの時間を利用

して“たこ焼き”を作り、入所者様と一緒

に時間を過ごして頂きました。入所状況を

肌で感じ、直接、入所者様の声に耳を傾け

て頂けたらと思い計画しました。 

ご参加いただき入所者様と談笑していただ

きました。生活の場で逢っていただいた事

で、緊張も少なく話がはずんでいました。 

 

次回の開催について 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局  毎月奇数月の第 3 火曜日に運営推進会議

を行いますので、次回開催は 3 月 15 日

13：30～です。宜しくお願い致します。 

本日は会議にご出席頂きありがとうござ

いました。 

 

 

 

 


